

EL P. AUGUSTO ANDRES ORTEGA, CMF

(In memoriam)

El 5 de febrero de 1983 muere en Zafra (Badajoz) el P. Augusto Andrés Ortega, profesor durante algunos años en la Universidad Pontificia de Salamanca. A la espera de un estudio riguroso sobre lo que representó su personalidad en el panorama filosófico-teológico de nuestra patria, adelanto ahora unas notas escritas a vuela pluma y surgidas fundamentalmente del cariño y respeto que le profesamos cuantos le conocimos de cerca.

Había nacido en Villavedón (Burgos) el 7 de octubre de 1904. Hizo su profesión religiosa en la congregación claretiana el 15 de agosto de 1922, siendo ordenado sacerdote el 1 de setiembre de 1929.

Realizó sus estudios seminarísticos en varios colegios claretianos de España. Terminada la carrera sacerdotal, se doctora en Filosofía y Teología en las universidades romanas. Este último dato no es episódico sino altamente significativo, ya que delimita el terreno fronterizo en que va a desarrollarse su actividad intelectual, terreno que comparte con otros pensadores de la época, entre los cuales se puede citar al mismo Zubiri. Su tesis doctoral de filosofía versó sobre la analogía del ser. El P. Ortega completó su formación filosófico-teológica asistiendo en Alemania a varios cursos, impartidos por profesores de prestigio. También amplió estudios en Bélgica, mediante una beca de la Fundación March. A todo lo anterior hay que agregar que fue un incansable lector, siempre alerta a las novedades que se producían dentro y fuera de nuestras fronteras, y con un gran poder de asimilación y crítica.

El P. Augusto ejerció la docencia en varios centros eclesiásticos: Seminario Diocesano de Sigüenza, Teologado Claretiano de Zafra, Estudio Teológico de Burgos, Facultad Teológica de Granada, Seminario Metropolitano de Sevilla, Universidad Pontificia de Salamanca, «Claretianum» de Roma... Por lo que respecta a su docencia en la Universidad Pontificia de Salamanca, cabe distinguir dos etapas. En la primera (1947-53) imparte varias disciplinas: Introducción General a la Filosofía, Lógica, Introducción a la Filosofía Natural, Ordenación de las Ciencias y Psicología Racional. En la segunda etapa (1970-1975) explicó la Crítica durante un semestre cada año.

También ejerció la enseñanza en ambientes no eclesiásticos. De una manera asidua y durante varios cursos lo hizo en el Instituto de Estudios Políticos, del cual fue miembro y colaborador. Dio conferencias y orga-